

Nombre de alumno:

Jessica Janine García Aguilar

Nombre del profesor:

Prof. Mike Anderson Hernández Ordoñez

Nombre del trabajo:

Ensayo

Materia:

Trabajo social en México

Grado:

6º cuatrimestre

Grupo:

Α

Introducción

En lo que va de historia de la humanidad, se ha demostrado que la cualquier persona o grupo de personas necesita de ayuda o de apoyo. También es cierto que se ha hecho un tema extenso y hasta cierto punto complejo porque se ha creído que el trabajo social se trata de caridad a las personas más desfavorecidas o que en realidad necesitan de alguna guía o ayuda física. Para un ser que necesita de ayuda también ha habido alguien que quiera aportar algo para poder hacer algo por alguien o por un grupo social. La historia lo ha demostrado, aunque recientemente se ha visto más comouna necesidad de prestar esa ayuda.

Desarrollo

En México el tema de trabajo social en años pasados se tenía como precisamente se ve en otras situaciones como actos de caridad hacia grupos sociales o brindar ayudar particularmente a alguien. En épocas de la Corona, la iglesia católica era la única manera de brindar esa ayuda o en este caso aplicar el trabajo social en algún factor del ser humano que lo necesitaba. Claro, esto no quiere decir que ya se había establecido como algo importante en el campo de la profesión, sino que se veía desde otro ángulo, como el de ayudar a alguien más, pero tenía mucho que ver los puntos que ahora rigen el trabajo social en muchas partes. En la mayoría de los casos se asocia a una asistencia social formal, donde hombres y mujeres esta dispuestos a apoyar de la mejor manera.

Para el primer tercio del 3r siglo el trabajo social surge como necesidad pues ante las necesidades y una política desgastada o mal ejecutada hace muchos grupos sociales así también personas se enfrentan a situaciones complicadas donde la única manera de salir es que alguien las oriente o las guie en ciertas decisiones, por lo tanto; el trabajo social sale a luz con más fuerza. Desde este momento, hasta mujeres se incluyen en dicho movimiento profesional. Aunque más antes ya había movimientos sociales con este tipo de intereses o demandas ante la política nacional debido a las injusticias sociales y explotación laboral en muchos campos. Para la década de 1920 la situación respecto al trabajo social fue mejorando o se vio más claro las mejoras por las que luchaba, así como los intereses propios necesarios para su existencia, se

recuperó lo que una década antes se había perdido, en esta ocasión vio un nuevo amanecer, además se crearon nuevas dependencias gubernamentales que podrían garantizar su permanencia para brindar la ayuda necesaria a cualquiera que lo necesitara. Todo esto se debía a la falta de atención a servicios públicos necesarios como, por ejemplo; la salud, educación, alimentación, entre otros que va surgiendo a lo largo del tiempo.

Con el tiempo, algunos derechos sociales se convirtieron en programas, instituciones y servicios de primera necesidad a la sociedad, de esta manera el servicio de los trabajadores sociales se pudo extender en lugares muy marginados o con poca ayuda en esa época. Es más, se instauro inspectoras en la beneficencia pública, es decir, personas que hacia una inspección y con ojos propios ver más de cerca las circunstancias de las personas o como se desenvolvía la situación en las sociedades que la conformaban, con los aspectos que se mencionaron anteriormente. Por lo mismo, la creación de nuevas instituciones en materia económica, social y política dio paso auna abertura que requería actuar en defensa de los menos recursos o que desconocían detalles de cómo conseguir la ayuda necesaria del gobierno, por lo que los profesionales se abrieron paso en el trabajo que había que hacer donde permitiría dar servicios eficientemente y la atención necesaria a la problemática de la época.

Si bien es cierto, todo se apoyó en la investigación y la observación de la situación social en la que se encontraba el país para esa década, todo esto se hacía mediante las visitadoras sociales quienes cumplían un papel muy importante siendo las principales indicadas para que las personas recibieran de la mejor manera la ayuda o guía que realmente necesitaban. Con el tiempo se convirtieron en inspecciones que con la ayuda de reportes e informes permitían tener una información bastante amplia de los detalles más mínimos respecto a la sociedad y el medio en el que vivían; esto servía para tomar decisiones de manera colectiva o individual de la comunidad que estaba en proceso de recibir una ayuda del gobierno, es decir, el estudio servía para ver el estado de las personas como comunidad y también las negativas de cada persona en la inspección que se hacía.

En México para las décadas de los 20 y 30. Fundándose en 1933 la primera institución educativa de trabajo social, fundada por la profesora Julia Nava de Ruiz Sánchez y en 1936 se nombra oficialmente la primera trabajadora social. Dando paso a una nueva era en el ámbito social con miras de mejorar la calidad de vida y el desarrollo del país. Al transcurrir el tiempo se fueron creando nuevas instituciones gubernamentales con el fin de ayudar a las personas con marginación importante en el país como las personas indígenas, situación de extrema pobreza, salud al mayor número de personas; ayuda al campesino, entre muchas otras.

Desde esta época, se fue dando mayor importancia a que cada ser humano recibiera las mismas condiciones para existir mediante los trabajadores sociales. Por lógica, se mejoró la calidad del trabajador en cuanto sus habilidades y nuevos métodos de cómo llevar la ayuda al mayor número de personas, en otras palabras, los trabajos sociales florecieron y sigue creciendo hasta nuestros días donde es indispensable para el apoyo a la sociedad.

Conclusión

El ser humano como ser que vive rodeado de muchas situaciones, ya sean políticas, sociales, religiosas, etc. Puede necesitar de ayuda para desenvolverse en su entorno y tener relativa tranquilidad, eso fue lo que paso en México, donde el primer paso que dio fue la iglesia al querer ayudar a los más desfavorecidos, viendo como algo necesario se intentaron por varias maneras con razones de gran peso para darle ayuda necesaria a ser social. Sin embargo, aunque es crucial asistir con ayudar a las personas por muchos años solo se veían como actos de caridad religiosa pero no con el punto correcto con el que se buscaba. Por lo tanto, la lucha de muchas personas en pro del bienestar de las personas se logró instaurar instituciones y profesiones para brindar la ayuda con las mejores herramientas y habilidades para el mejoramiento de la vida sea individual, colectiva y así el desarrollo del país; con mejores oportunidades y más eficaces al tener las necesidades de la población llenas hasta cierto punto.

BIBLIOGRAFIA

Ornelas, A. y Tello, N. (2013). La formación de trabajadores sociales en la Escuela Nacional de Trabajo Social de la Universidad Nacional Autónoma de México. (pp.103-132) México. Universidad Autónoma de Sinaloa. Consejo Estatal de Ciencia y Tecnología. En: León Cristerna, José Manuel (coord.) "La formación de profesionales en Trabajo Socia

Ornelas, A. (2013). Puntos de inflexión para pensar el Trabajo Social Contemporáneo. En: Brain y Ornelas (coordinadoras). "Trabajo Social Contemporáneo". Cuaderno teórico metodológico no. 1. Serie: Formación y ejercicio profesional de los Trabajadores Sociales. México. ENTS-UNAM